

# Ad portas de entregarse Plan de Prevención contra Incendios

Este instrumento de Conaf está en actualización y será enviado próximamente a los municipios de las comunas consideradas críticas de la región.

Miríam Mondaca Herrera  
 miriam.mondaca@estrellavalpo.cl

**L**a temporada estival ya está a la vuelta de la esquina y, con eso, también aflora con más fuerza la preocupación por evitar la ocurrencia y propagación de incendios forestales. Con el recuerdo fresco de la tragedia que significó el megaincendio de febrero pasado, en las comunas de la zona se hace necesario llevar a la práctica las lecciones aprendidas.

Uno de los instrumentos que va en la línea de la prevención es el Plan de Protección contra Incendios Forestales, que actualmente está en actualización según informaron desde Conaf, el que próximamente será enviado a los municipios de las cinco comunas de la región consideradas como críticas. En particular, se trata de Valparaíso, Viña del Mar, Quilpué, Villa Alemana y San Antonio, que están dentro de esta categoría tras un análisis de diferentes factores.

Patricio Balladares, jefe del Departamento de Protección contra Incendios Forestales de Conaf, explicó que "este Plan de Pro-



EN LA ZONA COMENZÓ A EJECUTARSE DE MANERA MÁS SOSTENIDA EL DESMALEZAMIENTO.

tección contra Incendios Forestales, hoy día lo hemos denominado Plan de Reducción de Riesgos frente a Incendios Forestales, que va precisamente en concordancia con los lineamientos de Sinapred (Sistema Nacional para la Prevención, Mitigación, y Atención de Desastres)". Respecto a las comunas críticas señaló que, entre los factores que hacen que sean denominadas así está la ocurrencia de incendios y "el riesgo que hoy día está fuertemente dado por la vulnerabilidad y la amena-

za, de que existe una cantidad de combustible o que de ocurrir un incendio forestal este pueda ser de importancia ya sea por la propagación o la afectación en el territorio". Si bien no existe la obligatoriedad de que las comunas incorporen este plan, sí puede ser incluido y complementado con las acciones que se ejecutan en estas.

## VIÑA DEL MAR

En el caso de la comuna con más afectación durante el megaincendio, desde el municipio indicaron -

mediante una declaración que el programa de Desmalezamiento y Cortafuegos está en pleno desarrollo.

"La mantención de cortafuegos se inició en los sectores afectados por el megaincendio de febrero pasado, correspondientes a la población Enami y Cardenal Samoré de Villa Dulce, además de Canal Beagle y continúa avanzando en los distintos sectores de Viña del Mar (...)", señalaron.

En total se realizará la mantención de 120 mil

# 5

comunas, de la región son consideradas críticas: Valparaíso, Viña del Mar, Quilpué, Villa Alemana y San Antonio

metros lineales de cortafuegos, labor que se proyecta culminar a mediados o fines de diciembre.

"A ello se suman las labores de desmalezamiento que realiza el personal municipal y que comenzaron en El Olivar y también se están ejecutando en toda la comuna, en especial, en los sectores altos, en coordinación con la Dirección de Desarrollo Comunitario y el Departamento de Gestión del Riesgo de Desastres", añadieron.

El municipio participa en la mesa técnica con Conaf, la Delegación Presidencial Regional, Gestión de Riesgo de Desastres (GRD) y el ministerio de Obras Públicas, para coordinar las acciones preventivas y focalizar el trabajo de acuerdo con los análisis técnicos de las instituciones estatales tanto en los puntos críticos como en el resto del territorio. 🌱